

ARC-Infos

Journal de l'Agglomération de la Région de Compiègne

ARMANCOURT ■ BIENVILLE ■
CHOISY-AU-BAC ■ CLAIROIX ■
COMPIEGNE ■ JANVILLE ■
JAUX ■ JONQUIERES ■ LA CROIX-
SAINT-OUEN ■ LE MEUX ■
MARGNY-LES-COMPIEGNE ■
SAINT-JEAN-AUX-BOIS ■ SAINT-
SAUVEUR ■ VENETTE ■ VIEUX-
MOULIN

N°6 Juin - août 2006

L'UTC au cœur de l'agglo

*La première université
expérimentale de technologie*

Sommaire

EN BREF

- Du changement au conseil d'agglomération
- Entre rivières et forêts



- Le prix de l'ARC à l'hippodrome p 2

EDITO

p 3

UNIVERSITE

- L'UTC au cœur de l'agglo p 4, 5 et 6



EN BREF

- Une nouvelle policière intercommunale
- La déchetterie de Mercières est ouverte p 7

L'ARC



- Le budget de l'agglomération en 3 points clés p 8 et 9

PORTRAITS CROISÉS

- Daniel Duchenne
- Eric Petitpoisson p 10

CALENDRIER

p 11 et 12



Du changement au conseil d'agglomération



Christian Navarro

Des élections municipales ont été organisées à Jaux les 5 et 17 mars derniers, après le décès de son Maire Gilbert Pierret. Christian Navarro, nouveau Maire de Jaux, siège dorénavant au conseil d'agglomération et au bureau de

l'ARC. Il est le vice-président délégué à l'aménagement des zones commerciales. Le second représentant de Jaux à l'ARC est Jean-Pierre Bétégnie, auparavant suppléant. Les deux nouveaux délégués suppléants sont Olivier

Richard et Jacques Blasset. Tous ont pris leurs fonctions lors du conseil du 30 mars 2006. Françoise De Buyer, Conseillère Municipale de Compiègne est également déléguée suppléante depuis le 11 mai.

Zoom sur...

Entre rivières et forêts



de l'Oise et du Beauvaisis.

Pour tous les amoureux du Compiégnois voici un ouvrage à découvrir et à faire découvrir : "Entre rivières et forêts, la communauté compiégnnoise", écrit par trois membres du Groupe d'Etude des Monuments et œuvres d'Art

C'est un beau livre et bien davantage. C'est l'ouvrage qui fait le point sur les connaissances historiques et géographiques concernant le Compiégnois.

La première partie retrace l'histoire des communes du Compiégnois, avec une monographie consacrée à chacune d'elles. Les textes érudits, mais toujours très accessibles, de François Callais et Philippe Bonnet-Laborderie sont illustrés des photographies de Jean-Pierre Gilson dont on connaît les talents de paysagiste. Dans la seconde partie

Alain J-M Bernard analyse avec finesse et lucidité l'émergence et le développement de l'intercommunalité compiégnnoise.

Michel Woimant, notre Président d'Honneur, qui avait pris l'initiative de cet ouvrage, a rédigé la préface et la postface qui mettent en perspective 2000 ans d'histoire des communes riveraines de l'Oise et trente années de coopération intercommunale.

"Entre rivières et forêts" est en vente dans les librairies compiégnnoises.

Le prix de l'ARC à l'hippodrome

Le 13 juillet prochain, l'ARC sera à l'honneur dans le monde hippique, puisque sept courses portant des noms de l'ARC seront courues à l'hippodrome du Putois.

Deux courses de plat et cinq courses de trot se dérouleront en semi-nocturne, de 17h à 23h.

Tout l'hippodrome sera à la fête en attendant le feu d'artifice de la fête nationale.

La fête se déroulera également en dehors des pistes de courses avec des animations diverses et une course de poneys.

Le restaurant de l'hippodrome et les stands de restauration offriront aux amoureux des courses ou simples curieux l'occasion de se rafraîchir ou de déguster de bons produits. 2.000 tickets de pari (d'une valeur de 2€) seront offerts au public par la société des Courses de Compiègne.



Hippodrome du Putois
Avenue du Baron Roger
de Soulltrait à Compiègne
Entrée libre



Une agglomération qui investit pour votre avenir

Le budget 2006 de l'ARC est celui d'une agglomération, désormais élargie à 15 communes, qui entend mener de très nombreuses actions au service des habitants en veillant constamment à la maîtrise des coûts.

Pour ce faire, elle a clairement défini sa priorité et celle-ci est l'investissement.

L'agglomération investit pour l'emploi avec notamment en 2006 le réaménagement du site de l'ancienne usine Akzo-Nobel à Venette, qui accueillera un "Hôtel de Projets" et différentes entreprises, et la poursuite de l'aménagement du parc d'activités du Bois de Plaisance. Elle investit pour l'habitat avec l'achèvement des Tambouraines 2 à Clairoix et le lancement de nouveaux quartiers à La Croix, Le Meux, Janville.

Elle contribuera également à la réhabilitation des logements plus anciens en lançant une opération programmée d'amélioration de l'habitat dans les communes qui entourent Compiègne.

Elle investit pour la vie quotidienne en agrandissant l'école Suzanne Lacore de Margny, le gymnase de Clairoix et en créant de nouvelles pistes cyclables. Elle investit pour l'environnement avec le traitement au charbon actif de l'eau potable et en construisant à Compiègne des bassins tampons qui diminueront le risque d'inondation en cas de pluies très violentes, et en luttant contre les inondations. Elle investit enfin dans les transports avec l'amélioration des réseaux TIC et Allotic.

Au-delà, l'ARC investit pour construire l'agglomération de demain. Les travaux de la rocade nord-est commencent à la fin de cette année, grâce à un financement exceptionnel de l'Etat. Le nouveau pont urbain, dont la construction commencera en 2008, permettra de donner un nouveau visage au cœur de l'agglomération des deux côtés de l'Oise, et de mettre en place un nouveau plan de circulation pour le cœur historique de la cité.

Philippe MARINI
Président de l'Agglomération de la Région de Compiègne
Sénateur de l'Oise
Maire de Compiègne



L'UTC au cœur de l'agglo



Première université expérimentale de technologie, l'Université de Technologie de Compiègne a été créée en 1972. Répartie sur plusieurs sites dans Compiègne, elle accueille quelque 3 000 étudiants qui vivent dans l'agglomération.

De bac + 5 à bac + 8...

En tête des palmarès de la presse parmi les premières écoles d'ingénieurs, l'UTC propose 3 grands diplômes : ingénieur (2 750 étudiants), master de sciences et technologies (300 étudiants) et docteur (250 étudiants).

Le tronc commun, d'une durée de deux ans, permet ensuite aux étudiants d'intégrer la spécialité qu'ils désirent : biologie, chimie, informatique, mécanique, systèmes mécaniques ou systèmes urbains. Les diplômes sont acquis par semestres, validés à Compiègne ou lors de stages à l'étranger.

L'UTC s'exporte

L'expérience compiégnnoise a été reproduite avec l'UTBM à Belfort-Montbéliard et l'UTT à Troyes, qui constituent aujourd'hui un réseau. Depuis 2005, une quatrième université de technologie a été créée à Shanghai, et

■ La recherche technologique

Les neuf unités de recherche de l'UTC travaillent en partenariat avec d'autres laboratoires privés ou publics, nationaux ou internationaux, afin de produire des connaissances et de mettre en commun les compétences et les savoirs. La création informatisée de prothèses adaptées aux patients, des systèmes de



propulsion de véhicules propres ou la modélisation numérique des inondations sont autant d'idées et d'applications réalisées par les laboratoires de recherche de l'UTC. Ces innovations sont ensuite valorisées et développées par des industriels. L'Université de Compiègne est au cœur de deux pôles de compétitivité à vocation mondiale, parmi les

premiers au niveau national : Itrans (transports terrestres intelligents), Industries et Agro-ressources (valorisation des ressources agricoles dans l'industrie). Ces partenariats sont autant d'opportunités d'interaction entre recherche et industrie, d'occasions de ressourcement des technologies et des savoir-faire des entreprises, et aussi de développement d'entreprises nouvelles.

www.utc.fr

se nomme l'UTseuS. Ces nouvelles universités de technologie démontrent que l'UTC a gagné une identité forte, tant au niveau national qu'international, et attestent également la pertinence du modèle de départ.

Compiègne Pôle Technologique

L'association Compiègne Pôle Technologique réunit la ville de Compiègne, l'ARC et l'UTC. Elle a permis à l'agglomération d'être

labellisée comme Technopole par le réseau Rétis, auquel appartiennent les 49 technopoles françaises, parmi lesquelles : Sophia Antipolis, Montpellier Méditerranée ou Rennes Atalante. Son objectif est de développer l'économie locale par l'innovation en mettant en réseau les compétences des entreprises, des établissements d'enseignement et de recherche et des collectivités locales. L'association travaille sur différentes thématiques : les relations entre l'UTC et le monde économique, l'intégration de l'université dans la ville et la formation professionnelle.



L'ARC participe au financement des projets de l'UTC, notamment la construction du nouveau bâtiment du département Génie des Systèmes Urbains.

Zoom sur...

Les Réveils de l'Innovation

L'Agglomération de la Région de Compiègne et l'UTC organisent en partenariat une série de rendez-vous thématiques destinés aux entreprises, les " Réveils de l'Innovation ". Le premier a eu lieu jeudi 9 mars 2006,

avec pour thème " L'UTC au cœur d'une technopole, des compétences pour les entreprises ". Le second s'est déroulé le 6 mai autour d'un échange d'expériences sur le thème " Des PME exportent en Chine ".

L'objectif de ces rendez-vous est de permettre aux entreprises de mieux connaître les compétences disponibles à l'UTC, mais aussi de se rencontrer et d'échanger des expériences.

Renseignements :
ILC pôle technologique
03 44 23 45 10
ou ilc-congres@utc.fr

Joseph Orlinski

Responsable de l'innovation à l'UTC



"L'UTC doit être un moteur pour le développement économique de l'agglomération".

Arc Infos

Qu'est-ce que l'innovation ?

Joseph Orlinski

C'est créer quelque chose qui n'existe pas dans un environnement donné, par exemple un objet comme un pare-brise intégrant un affichage de données pour une voiture, un processus industriel, ou un service tel qu'une crèche du futur ouverte 24h/24.

Arc Infos

Comment une idée devient-elle un produit ou un service ?

Joseph Orlinski

Depuis 1998, nous travaillons à la création d'entreprises qui valorisent la recherche. Le principe est l'action-formation : vous allez faire, et on vous accompagne. L'UTC suit les projets, avec sa connaissance du monde de l'industrie, des circuits de financement, de la politique de protection des brevets... Accompagner les projets innovants demande beaucoup d'humilité et de réalisme pour les voir arriver sur le marché et nous avons de beaux succès.

Arc Infos

Qu'est-ce qu'être responsable de l'innovation dans une université telle que l'UTC ?

Joseph Orlinski

Mon travail est de détecter le manager dans le "scientifique", puis de constituer une équipe autour d'un projet innovant dans l'espoir de créer une activité ou une entreprise qui développerait ce projet. Ces fonctions m'ont permis de participer à la création et au développement de l'association "Compiègne Pôle Technologique" comme vice-président. Nous participons tous les ans au concours d'entreprises innovantes du Ministère de la Recherche. Les deux tiers des lauréats de Picardie proviennent de l'UTC. Et depuis 2003 nous avons créé un "business club UTC" qui rassemble aujourd'hui 61 entreprises.

Festupic, une association théâtrale dans l'université

Une soixantaine d'associations
(photographie, théâtre, sport...)

permettent aux étudiants
d'exercer des activités en dehors
de leurs cours. L'UTC
subventionne certains de leurs
projets, comme l'organisation
d'une comédie musicale ou des
échanges culturels.

Renseignements et programme :
www.festupic.com



Julien Wagrez
Président de
Festupic et étudiant
en 3^{ème} année



"Nous voulons aller au devant des
habitants, pas seulement des
étudiants."

Arc Infos

Qu'est-ce que l'association Festupic ?

Julien Wagrez

Nous sommes une commission de
l'association Coulisses qui regroupe
toutes les événements culturels de
l'UTC : Numéo, le festival d'imagerie
numérique, qui a lieu fin mars début
avril, la comédie musicale de l'UTC,
présentée tous les deux ans, et
Festupic, le Festival de théâtre
universitaire en Picardie.
Festupic existe depuis 1993,
et nous voulions à l'époque travailler
avec les autres universités picardes
pour promouvoir les troupes de
théâtre estudiantines et favoriser les
échanges entre elles.

Arc Infos

Que va-t-il se passer pour cette
14^{ème} édition ?

Julien Wagrez

Nous avons invité huit
troupes françaises et une

bulgare. La plupart des pièces sont
des créations, qui seront présentées à
l'Espace Jean Legendre du 27 mai au
3 juin.

Nous choisissons des œuvres
accessibles à tous. Parallèlement,
nous organisons des concerts dans
trois bars afin de montrer que nous
vivons aussi dans la ville.

Nous souhaitons que le festival soit
entièrement ouvert aux habitants de



Arc Infos

Quelles sont vos autres activités ?

Julien Wagrez

Deux fois par an, nous faisons des
soirées "Rouge et Noir" dans certains
bars de la ville, avec des concerts.
Et nous avons organisé début mars la
première édition d'Actupic, avec la
compagnie de l'Acte Théâtral comme
directeur artistique. C'était une belle
balade dans les rues, avec des arrêts
présentant des saynètes, ou de petits
spectacles créés par l'Acte Théâtral et
les étudiants.

Nous allons essayer de le refaire
l'année prochaine, car c'était une
bonne expérience, qui nous a permis
d'aller au devant du public et des
habitants.

l'agglomération.

C'est aussi dans cette optique que
nous organisons le 28 mai au Clos
des Roses, des démonstrations de
hip-hop et de capoeira, et le 3 juin au
Parc de Songeons, des spectacles de
jonglerie, des matchs d'improvisation
et un grand concert en plein air.





Une nouvelle policière intercommunale



Depuis le 1^{er} avril, une nouvelle policière intercommunale a pris ses fonctions.

Virginie Rozier, 32 ans, arrive des Yvelines où elle

exerçait les mêmes fonctions depuis 2002. De 8h à 22h, elle assure des patrouilles sur Bienville, Janville et Clairoux. "J'apprécie beaucoup d'être arrivée ici, assure-t-elle, car les tâches sont très variées. Je suis plus en contact avec la population qu'en région

parisienne, et le travail est moins répressif."

Une opération "tranquillité vacances" va être mise en place cet été pour désengorger la gendarmerie.

L'ARC contribue à deux postes de policiers intercommunaux par l'achat des véhicules et des tenues et la gestion de carrière, tandis que les salaires sont payés par les communes. Le second policier intercommunal couvre depuis 2004 le secteur d'Armancourt, Jaux, Jonquières et Le Meux.

A bicyclette

Dès les premiers jours de juin, les promeneurs pourront emprunter la nouvelle piste aménagée par l'ARC qui va du Carandeu à Choisy-au-Bac en passant par la forêt et les bords de l'Aisne.



La déchetterie de Mercières est ouverte



Après une fermeture en mars 2005 pour une réhabilitation totale, la déchetterie de la ZAC de Mercières a ouvert ses portes au public vendredi

12 mai. Plus grande, plus sûre et offrant de meilleures possibilités de circulation, elle est l'une des plus grandes du réseau Verdi. Elle accepte 3 nouveaux types de déchets : les seringues usagées et l'amiante pour les particuliers, et les déchets dangereux des professionnels. Cette réhabilitation a coûté 671 400 €, prise en charge par le Syndicat Mixte de la Vallée de l'Oise (SMVO).

Renseignements sur les nouveaux déchets traités par le réseau Verdi : www.verdi.fr

Le site du SMVO : www.smvo.fr
N° Vert : 0800 60 20 02

Déchetterie de Mercières
Avenue Flandres Dunkerque
60200 Compiègne

Horaires d'été

du 1^{er} avril au 31 octobre

Lundi	de 13h à 19h
Du mardi au samedi	de 9h à 12h et de 13h à 19h
Dimanche	de 9h à 13h

Fermée les jours fériés

Horaires d'hiver

du 1^{er} novembre au 31 mars

Lundi	de 13h à 18h
Du mardi au samedi	de 9h à 12h et de 13h à 18h
Dimanche	de 9h à 13h

Fermée les jours fériés

Le budget de l'agglomération en 3 points clés



La résidence pour personnes âgées Jean Lefort

Le budget de l'Agglomération de la Région de Compiègne en 2006, ou plutôt ses budgets (voir encadré page suivante), ce sont 84,7 millions d'euros consacrés en priorité au développement économique et aux services aux habitants.



■ Principal	(42 959 milliers d'€)
■ Aménagement	(11 780 milliers d'€)
■ Déchets	(8 629 milliers d'€)
■ Eau	(4 168 milliers d'€)
■ Assainissement	(11 939 milliers d'€)
■ Service Public d'Assainissement Non Collectif	(501 milliers d'€)
■ Résidence pour Personnes Âgées	(306 milliers d'€)
■ Transport	(4 414 milliers d'€)

1 Un seul impôt pour l'ARC

L'ARC ne perçoit qu'un seul impôt, la taxe professionnelle, qui est payée par les entreprises et les professions libérales, depuis la transformation de la communauté de communes (CCRC) en communauté d'agglomération le 1^{er} janvier 2005.

Elle représente 22,6 millions d'euros en 2006 et finance l'aménagement des zones d'activités et des quartiers d'habitation. Les autres ressources de l'agglomération sont l'autofinancement, les subventions de l'Etat, l'emprunt, la vente de terrains aménagés et diverses redevances payées par les usagers (déchets, assainissement...).

2 Fonctionnement au service des habitants de l'agglomération

Les dépenses de fonctionnement (49,3 millions d'euros en 2006) correspondent principalement aux services rendus à la population :

- transports en commun,
- collecte et élimination des déchets,
- traitement des eaux usées,
- production d'eau potable,
- résidence pour les personnes âgées,
- contribution au service départemental d'incendie.

3 Investissements 35,4 millions d'euros en 2006

Les principaux investissements prévus cette année sont :

Un hôtel de projets

Le site de l'ancienne usine Akzo-Nobel à Venette abritera un "hôtel de projets". Il accueillera des projets de recherche associant laboratoires publics et privés et des entreprises innovantes. L'accès, à partir de la RN 31, sera modifié avec la création d'un rond-point (3,1 millions d'euros).

La rocade nord-est

Les travaux de construction du viaduc qui achèvera le contournement nord de Compiègne débutent cette année. L'ARC participe à hauteur de 22,5 % à ce chantier réalisé par l'Etat et apportera 2 450 000 € en 2006.

Le nouveau pont urbain

(1 770 000 €)

Après la phase de concertation menée fin 2005, le concours qui permettra de désigner l'architecte du pont a été lancé



Le site du futur "hôtel de projets"

au printemps 2006. Ses résultats seront présentés à la fin de l'année. Dans le même temps les études préparatoires se poursuivent.

Les nouveaux quartiers d'habitation



L'aménagement des Tambouraines 2 à Clairoux s'achèvera en 2007. Un quartier, le Maraiquet, sera aménagé à Janville en bordure du mont Ganelon. Des études sont lancées pour la réalisation du quartier des Jardins à La Croix et du Maubon à Choisy.

Le gymnase de Clairoux va être réhabilité et agrandi

La fin des travaux est prévue également pour la rentrée de septembre 2007, le coût de l'opération est de 1,1 million d'euros. L'ARC et la commune assureront la maîtrise d'ouvrage du chantier.

Les terrains de football du Plateau de Margny

Deux terrains vont être aménagés pour le futur Centre Insertion Défense qui occupera une partie des locaux du 6^{ème} RHC, lorsque celui-ci sera dissous en 2007.



Le gymnase de Clairoux va être agrandi.

Extension de l'école Suzanne Lacore à Margny

Trois classes supplémentaires "en dur" vont être construites. Les travaux seront achevés pour la rentrée de septembre 2007 (600 000 €).

L'extension du réseau de pistes cyclables

430 000 € sont prévus en 2006 : en forêt la piste Clairière de l'Armistice-Vieux Moulin, sur la rive droite, la piste Le Meux-Jonquières ainsi que le raccordement du réseau de l'ARC à celui de la Communauté de Communes de la Plaine d'Estrées avec notamment la liaison Rivecourt-Le Meux.

Les aires d'accueil des gens du voyage

(1 000 000 €)

Le schéma départemental d'accueil des gens du voyage oblige l'ARC à réaliser, d'ici juillet 2007, un terrain d'accueil de 75 places et un terrain de grand passage de 80 à 100

places. C'est dans ce cadre qu'elle va réhabiliter l'aire de Jaux et aménager une nouvelle aire d'accueil à Margny. Ensuite elle lancera une consultation pour choisir le prestataire chargé de la gestion et de la sécurité de ces aires.

Le bassin d'atténuation des crues de Choisy-au-Bac

475 000 € seront consacrés aux études nécessaires à la réalisation de ce bassin destiné à limiter l'impact des crues et au busage des RD 130 et 66. Parmi les autres investissements citons la participation au programme Université 3^{ème} Millénaire (970 000 €) et les travaux de la voirie et de restructuration des réseaux des différents parcs d'activités (350 000 €).

■ Le compte administratif 2005

Il présente la réalisation exacte du dernier budget. Le compte administratif 2005 dégage un excédent de 7,2 millions d'euros qui permettra de financer en 2006 les investissements programmés par l'ARC.

Depuis 2001 le remboursement en capital de la dette a été supérieur aux nouveaux emprunts et a abouti à un désendettement cumulé de 5,4 millions d'euros pour l'ensemble des budgets de l'ARC.

■ 8 budgets en 1

L'ARC compte 8 budgets qui se distinguent par les ressources qui les alimentent et par l'utilisation de celles-ci :

- Le budget principal dont la première ressource est la Taxe Professionnelle Unique
- Le budget aménagement financé essentiellement par la vente de terrains
- Les 6 autres budgets sont financés par leurs usagers :
 - . assainissement collectif,
 - . assainissement non collectif,
 - . production et vente d'eau,
 - . résidence pour personnes âgées,
 - . collecte et élimination des déchets ménagers,
 - . transports intercommunaux.



Daniel Duchenne, ébéniste La main et le bois



Daniel Duchenne porte bien son nom : ébéniste depuis 45 ans, il polit, sculpte, ornemente et travaille le bois dans son atelier de Venette depuis 1976. Installé dans la maison qui appartient à sa famille depuis cinq générations, il pratique l'ébénisterie d'art. Marqueterie, répliques de meubles anciens ou façonnage de portes font partie de son quotidien. Amoureux de son métier depuis toujours, il affirme : "Je suis encore plus passionné par mon métier à la veille de ma retraite qu'au début, je suis toujours aussi curieux. Plus vous avancez, plus vous vous rendez compte que vous ne savez rien : il y en a eu des génies !"

Il a appris l'ébénisterie à Compiègne, rue d'Humières, avant d'obtenir son CAP d'ébéniste et de s'installer à son



compte. Dessins et croquis, histoire de l'art et bien sûr techniques manuelles ont fait partie de son apprentissage. "Je travaille soit d'après des idées lancées par des clients, soit d'après des photos de meubles anciens ou typiques de la Picardie. L'ébénisterie n'a pas de limites." Il a d'ailleurs obtenu un Grand prix

départemental des métiers d'art en 1983.

"L'ébénisterie, c'est passer des semaines entières, voire des mois, sur un meuble, de sa création, son dessin, à sa réalisation complète !" L'ébéniste de Venette poursuit, entre autres, un chantier d'envergure : la création de la porte de l'église de Rémy, la remise en état de son portail et la fabrication des faux tuyaux sur le buffet d'orgue. Il conclut, le regard pétillant : "Le véritable génie, c'est la main de l'homme !"

Eric Petitpoisson, tailleur de pierre et sculpteur Sur le fil de l'artiste



Un coin paisible au cœur de Margny, des blocs de calcaire, du blanc pur à l'écru lumineux, de la poussière blanche irisant le sol...

Tel est le décor où exerce Eric Petitpoisson, tailleur de pierre depuis 1976.

"J'ai été pris d'une passion foudroyante pour ce métier à 28 ans, je travaillais en bureau d'études dans l'Oise, et j'ai rencontré un tailleur de pierre installé en Sologne. J'ai mis 2 ans à réaliser mon projet".

Il obtient une bourse d'études et part à Venise étudier la conservation et la restauration du patrimoine architectural. Puis il installe son atelier à Saint-Crépin-aux-Bois et renove des bâtiments : façades, mobiliers urbains...

En 1994, nouveau tournant dans sa vie, il décide de vivre de son métier de manière plus artistique et s'établit à Margny-lès-Compiègne. Son travail tient à la fois de la restauration d'œuvres ornementales,



comme des autels d'églises ou des cheminées, et de la création, avec des œuvres plus contemporaines. Il a aussi réalisé les quatre bancs ornés des noms de batailles qui entourent la clairière de l'Armistice.



"Je suis tailleur de pierre avant tout, j'aime bien rester artisan en même temps que sculpteur : je suis plus ancré dans la réalité sociale."

Picard d'origine, il travaille essentiellement les pierres locales : la Bonneuil-en-Valois, la Saint-Pierre-Aigle, qui portent le nom des lieux dont elles sont issues et qui ont chacune leurs qualités propres.

La transmission et la démonstration font partie de son lot quotidien. Son atelier est ouvert à tous : les étudiants qu'il



loges y passent souvent des heures entières, et des stagiaires viennent y apprendre les règles de l'art. Son dernier apprenti allemand, Rainer Koch, devrait sûrement s'établir bientôt dans les environs. Il parcourt aussi les fêtes locales comme la fête médiévale de Choisy-au-Bac, et a participé cette année à l'exposition sur les Métiers d'Art organisée par le Conseil Général.

Son prochain projet se fera en collaboration avec Lola Granell, artiste-peintre espagnole installée à Margny : il s'agit d'une sculpture monumentale évoquant l'écriture et la rencontre, installée devant la médiathèque Jean Moulin de Margny, et qui sera inaugurée en septembre prochain.

1^{er} juin

Clairoix

Concours de pétanque de l'A.D.A.P.E.I.

Compiègne

Festupic - Espace Jean Legendre
 "La Nonna" Théâtre Oblivion - 19h
 "Qui suis-je cette fois-ci ?" Théâtre Studio Studentina (Bulgarie) - 20h15
 "Lukalila" Compagnie des Sous-Dés - 21h

1^{er} au 4 juin

Compiègne

Concours International de Saut d'Obstacle Terrain du Grand Parc

2 juin

Compiègne

Festupic - Espace Jean Legendre
 "Moi ce que j'aime, c'est quand on est tous ensemble" Compagnie des Ventres - 19h

3 juin

Clairoix

Goûter de l'Association des Vieux Travailleurs

Compiègne

Festupic - Espace Jean Legendre
 "Sans commentaire" Les productions de la Fabrique - 21h

Compiègne

Fête de clôture de Festupic - Parc de Songeons

3 au 10 juin

Clairoix

Accueil de familles allemandes de Darmitz (Comité du Jumelage)

3 au 14 juin

Compiègne

Fête des Avenues

3 au 1^{er} juillet

Margny-lès-Compiègne

Exposition Norman Calabrese
 Médiathèque Jean Moulin



4 juin

Clairoix

Rallye touristique organisé par le Club des supporters de Football

7 juin

Margny-lès-Compiègne

Projection de "Tableaux liquides éphémères"
 Médiathèque Jean Moulin - 17h

8 juin

Clairoix

Championnat de l'Oïse de boules

8 au 23 juin

Compiègne

5^{ème} édition de Parc en Fête
 Parc de Songeons

10 juin

Clairoix

Kermesse des écoles

Janville

Feux de la St-Jean
 Place des Fêtes - 21h

Margny-lès-Compiègne

Projection de "Tableaux liquides éphémères"
 Médiathèque Jean Moulin - 16h



10 et 11 juin

Margny-lès-Compiègne

Manifestation aérienne
 Portes ouvertes du 6^{ème} RHC

11 juin

Clairoix

Audition théâtrale et musicale enfants :
 Association des Jeunes et de la Famille de Clairoix

Compiègne

Capucinades - Quartier des Capucins

Jonquières

Journée plein air circuit pédestre
 autour des 4 communes des côteaux et repas champêtre - Place des Joncs

12 juin

Compiègne

Espace Jean Legendre : présentation de la saison - entrée libre
 réservation conseillée

17 juin

Armancourt

Randonnée de nuit organisée par l'Association Sportive d'Armancourt

Saint-Sauveur

Feux de la St-Jean
 Place de l'Eglise

20 juin

Jaux

Chorale des enfants
 Salle des sports

21 juin

Clairoix

Fête de la Musique, organisée par Les 4 Tilleuls

Compiègne

Fête de la Musique

La Croix-Saint-Ouen

Fête de la Musique
 Salle des fêtes Pierre Bensaali



21 juin au 22 juillet

Compiègne

Festival des Forêts

24 au 26 juin

Jaux

Fête communale : feu d'artifice, concert et fête foraine

24 juin

Le Meux
Kermesse de l'école

25 juin

Compiègne
Raid Impérial VTT

Compiègne

Courses des baignoires de l'Oise
Port de Plaisance

Saint-Jean-aux-Bois

Brocante - Grand Place

1^{er} et 2 juillet

Armancourt

Tournoi de tennis organisé par l'Association Sportive d'Armancourt

1^{er} au 3 juillet

Venette

Fête communale - Allée du Château
Course cycliste

2 juillet

Clairoix

Brocante annuelle du Football-Club

4 au 6 août

Clairoix

Fête foraine et course cycliste

6 et 7 août

Vieux-Moulin

Fête foraine

24 au 27 août

Compiègne

Mondial d'Endurance - Terrain du Grand Parc

26 au 29 août

La Croix-Saint-Ouen

Fête communale

3 septembre

Vieux-Moulin

Brocante

9 septembre

Compiègne

Fête des associations - Centre de Rencontre de la Victoire

Fête nationale

13 juillet

Bienville

Retraite aux flambeaux

Compiègne

Feu d'artifice à 23h
Prix de l'ARC à l'Hippodrome

Janville

Retraite aux flambeaux à 22h30

Le Meux

Feu d'artifice

Saint-Sauveur

Feu d'artifice et bal
Place de l'Eglise

Venette

Attractions, retraite aux flambeaux,
feu d'artifice à 22h

14 juillet

Bienville

Animations

Clairoix

Jeux, spectacle-repas, feu d'artifice
et bal musette

Le Meux

Festivités

Venette

Attractions et jeux divers



14 au 18 septembre

Compiègne

Salon des Antiquaires

16 et 17 septembre

Compiègne

Fête des Moissons - Place Saint-Jacques

Venette

Journées du Patrimoine - Barrage de Venette

17 septembre

Clairoix

Inauguration de la Maison de la Lecture

Compiègne

Tour des Beaux Monts

Jonquières

Brocante
Rue Saint-Nicolas
Journée du Patrimoine
Visite commentée
des vitraux de
l'Abbé Deligny



Saint-Sauveur

Brocante

23 et 24 septembre

La Croix-Saint-Ouen

Fête du sport - Salle des fêtes

Venette

"Mon Village" avec Guy Gaudion, dit Tégé,
Exposition salle des fêtes André Ledoux

24 septembre

Armancourt

Randonnée organisée par l'Association Sportive
d'Armancourt

Compiègne

15^{ème} brocante de la Victoire
Quartier de la Victoire

28 septembre

Margny-lès-Compiègne

"Belles vagabondes"
Cie Damyata Shanti
et Trétaux de France Salle municipale
20h45



9 au 30 septembre

Margny-lès-Compiègne

Exposition photos
François Caron
Médiathèque Jean Moulin

10 septembre

Margny-lès-Compiègne

Farces sur trétaux,
masques, fabliaux
et brocante
Jardins de la Mairie

